



## Castillos de arena

Cada vez son más quienes esperan, casi de una manera milagrosa, el remanente de operación del Banco de México. Más o menos han construido la siguiente historia: el gobierno de **Claudia Sheinbaum** tiene un gran problema de finanzas públicas porque **Rogelio Ramírez de la O** dejó una bomba de tiempo a **Edgar Amador**.

Se trata de una comedia de errores. El primero es creer que la institución que gobierna **Victoria Rodríguez** tendrá tanto remanente de operación para que, después de cumplir con todas las obligaciones que marca la Ley del Banco de México, habrá tal remanente que algunos calculan hasta en 1.0% del PIB, es decir, más de 200 mil millones de pesos.

Hacer estimaciones y cuentas sobre recursos que no necesariamente se tienen resulta una imprudencia. Más allá, decir que **Ramírez de la O** dejó una bomba de tiempo es una exageración, puesto que, si bien creció el endeudamiento, se está muy lejos de una crisis o, al menos, de disminuir en su calificación crediticia. En la transición se ha mantenido el orden en las finanzas públicas y seguramente **Amador** seguirá los mismos lineamientos, entre los que destaca la ratificación del trabajo del SAT, comandado por **Antonio Martínez**.

### REMATE GANDALLA

Resulta que **Joel Domínguez** y **José Luis Blando** siguen haciendo de las suyas en detrimento del sistema financiero. Como el *Padre del Análisis Superior* se lo ha hecho saber, estos hombres desde hace cuatro años se dedican a una práctica conocida como *phishing* de gran escala y vulneración de cuentas dentro del sistema a través de la perforación de flujos de efectivo a empresas que en algún momento les ofrecieron sus servicios. Básicamente ofrecen sistemas de control de nómina y automatización de procesos. Con esa información drenan recursos de los trabajadores a través de una operación hormiga que termina dañando, primero a los trabajadores y después a los patrones.

**Domínguez** hace estas prácticas indebidas a través de Zion Robotics. Aparentemente ésta ofrece soluciones sofisticadas de automatización de procesos. **Blando** utiliza AlquimiaPay para hacer las operaciones indebidas. Esta empresa, creada en 2022, ofrece el servicio de hacer transferencias masivas para empresas pequeñas.

Desde finales del año pasado, quienes han contratado han comenzado a notar faltantes de recursos y la explicación que reciben es que sufrieron un ciberataque, pero en realidad parecería mucho más que es un ataque generado por ellos mismos en contra de sus clientes. Lo que podría definirse como su *modus operandi* es que a estas empresas les dejan sembrados virus, a través de los cuales pueden obtener datos de prospectos de clientes y de clientes. Preocupa que estas malas prácticas estén creciendo con la utilización de la tecnología.

### REMATE PREOCUPANTE

Cuando la gente se indigna porque el gobierno de Estados Unidos dice que amplias zonas del país están dominadas por el crimen hay dos reacciones comunes: tratar de disminuir esta declaración con frases como “esto no pasa en nuestro México” o creer que sólo es en zonas remotas y aisladas como la sierra de Guerrero o Michoacán.

Sin embargo, estas actividades delincuenciales están mucho más cerca de lo que solemos imaginar. Cada vez son más los empresarios de San Pedro Garza García, gobernado por el panista **Mauricio Fernández**, que se acercan con el PAS para expresarle su preocupación de estar siendo extorsionados, no por los malos, sino por quienes deberían protegerlos.

En este municipio resulta que, según denuncian, no son pocos los funcionarios de la Secretaría de Seguridad Pública, encabezada por **José Luis Kuri**, quienes les cobran cuota para ofrecerles servicios de protección, es decir, el lamentable cobro de piso. Hablan de un grupo de policías que se hacen llamar *El Sindicato* y que algunos dicen estar bajo las órdenes de **Kuri** y otros del director de tránsito, **Lorenzo Pruneda de León**, quien a finales del siglo pasado estuvo ocho años en una prisión de Texas. Según estas versiones, el jefe de escoltas del secretario, **Omar Ibarra**, es quien se encargaría de recolectar estos sobornos.

Estos empresarios piden que tanto el gobernador, **Samuel García**, como el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, **Omar García Harfuch**, intervengan para garantizar la seguridad de quienes viven ahí y determinar si hay estas prácticas indebidas por funcionarios de este municipio gobernado por Acción Nacional.

### REMATE REAL

Para los que están muy preocupados por el poder de las amenazas de **Donald Trump** habría que decirle que los mercados son el debido contrapeso. En los últimos dos meses Nasdaq, Dow Jones, S&P y las principales criptomonedas han tenido una baja en su valor de captación de 5.5 billones de dólares o, como dicen en inglés, 5.5 trillones.